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Acqua, le Regioni incalzano
«Serve un piano strutturale»
Ieri il vertice conCurcio. Energie rinnovabili, il governo impugna la legge trentina

TRENTO S i d e ve u s c i r e d a l l a
« l o g i c a e m e r g e n z i a l e » . E
pensare a un piano nazionale
d e l l ’a c q u a , c h e m e t t a i n can -
tiere opere — me gli invasi,co
ma anche lavori alla idri-rete
ca — in grado di dare risposte
strutturali a i p rob l e m i d i s i c -
c i t à c h e i n q u e s t i g i o r n i s t a n -
n o m e t t e n d o i n g i n o c c h i o
gran parte del Nord Italia. Raf-
forzando il dialogo tra te rrito-
ri e go r-verno e spingendo ve
s o u n a s e m p l i f i c a z i o n e n o r -
mativa.

I e r i p o m e r i g g i o , n e l l u n g o
c o n f r o n t o tr a l e Re g i o n i e i l
c a p o d e l l a p r z i o n e c i v i l eo t e
n a z i o n a l e Fa b r i z i o C u r c i o , l a
visione è andata anche oltre il
contingente. Pe r cercare di af-
f r o n t a r e i pr o  b l e m i f u t u r i d i
g e s t i o n e d e l l ’a c q u a , i n u n a
p r o s p e t t i v a d i u n a r i s o r s a
idrica sempre più preziosa. Il
p r e s e n te , i n r e a l t à , è o r m a i
n e g l i o c c h i d i t u t t i : i l Po è i n
s e c ca, g l i a l t r i f i u m i d e l n o r d
b o c c h e g g i a n o , g l i a g r i c o l t o r i
della pianura padana sono in
a l l a r m e . « I l p r o b l e m a d e l -
l ’a g r i c o l t u r a è s t a t o s o l l e v a to
con fo r z a d a t u t t e le Re g i o n i
del nord» ha confermato a fi-
ne incontro l’assessore Mirko
B i s e s t i , p r e s e n te a R o m a i n
r a p p r e s e n t a n z a d e l l a g i u n t a
di Maurizio Fugatti.

Nessuna richiesta specifica,
da parte del Trentino. Almeno
per ora: mentre le Regioni vi-
cine si preparano allo stato di

ad aiutare quella gione, mare
potremo farlo solo se a nostra
volta avremo adeguate risorse
idriche a disposizione, e que-
sto non è affatto scontato». La
q u e s t i o n e , co m u n q u e , f i n i r à
s u i t a vo l i d e l l a cap i t a l e , v i s t o
c h e i l g o ve r n o h a c o  n v o c a to
l’Autorità di bacino.

Intanto sulla crisi idrica in-
t e r v i e n e a n c h e l ’ U n c e m —
l ’ u n i o n e n a z i o n a l e C o m u n i ,
Comunità ed enti montani —
c h e i e r i h a d i f f u s o u n d o c u -
m e n t o c o n c i n q u e p r o p o s t e
per affrontare la situazione: si
va dalla necessità di «efficien-
tare le reti idriche, che hanno
perdite dal 20 al 60%» fino al-
l’invito a «pianificare invasi».

Il progetto alleViote

Bacino di innevamento,
il Bondone frena:
«Deve essere valutata
la questione idrica»
TRENTO Un l a g h e t t o ar t i f i c i a l e
a l l e V i o te p e r l ’ i n n e v a m e n to
delle piste? «Prima andrebbe-
ro con s i d e r a t e mo l t e co s e —
a f f e r m a i l p r e s i d e n te d e l l a
C i r cos c r i z i o n e B o n d o n e A l e x
B e n e t t i — a n z i t u t t o l a q u e -
s t i o n e i d r i c a . E l a s i c c i t à d i
questi giorni, n alcuneco re al-
t à c h e s t a n n o g i à a t t u a n d o i l
r a z i o n a m e n t o de l l ’a c q u a , d o -
vrebbe suonare me mpa-co ca
nello di allarme».

Il prelievo, nel progetto de-
p o s i t a t o ( c h e i n d i c a a l c u n e
i p o t e s i d i l o c a l i z z a z i o n e d e l
bacino artificiale, individuan-
do anche quella n leco carat-
teristiche nsiderate miglio-co
ri), verrà fatto sul to rrente Ve -
la, che subisce già alcuni peri-
odi significativi di «magra», e
d a c u i g i à s i p r e l e v a l’a c q u a
per il bacino esistente a Malga
M e z z a v i a . M a s o n o a n c h e a l -
t r e le p e r p l e s s i t à d i B o n e t t i :
«La piana delle Viote deve es-
sere preservata, è ormai l’uni-
ca parte naturale della monta-
gna, l’unica non antropizzata.
Il progetto prevede di inserire
u n b a c i n o p r o p r i o d o ve o g n i
a n n o s i f a l a f i e n a g i o n e , u n
p a t r i m o n i o a n c h e c u l t u r a l e
d e l l a zon a . I n s o m m a — p ro-
s e g u e i l p r e s i d e n t e de l l a c i r -
coscrizione — si era parlato di
un par naturale, mentre oraco
c o n u n l a g h e t t o a r t i f i c i a l e s i
s t a a n d a n d o n e l l a d i r e z i o n e

opposta».
Benetti torna però sul nodo

p r i n c i p a l e : « Q u e l l o i d r i c o .
N e l l a zo n a m a n c a u n a c q u e -
d o t to , e a l l o r a c h i e d o : q u a l è
l a p r i o r i t à ? Pe n s a r e ag l i s c i a -
tori o ai i peròresidenti?». Po
l ’a p e r t u r a : « N o n s i a m o c o n -
trari aprioristicamente ad una
soluzione, ma ci si sieda attor-
no a un tavolo e si tr i la so-ov
luzione migliore, senza azzar-
d i e s e n z a m e t t e re a r i s c h i o
l’equilibrio ecologico della zo -
na». Ma Benetti aggiunge: «Ci
s o n o d a c o n s i d e r a r e a n c h e i
cam b i a m e n t i c l i m a t i c i , i l f u -
turo del turismo che dev ’esse-
re per fo rza destagionalizzato.
Si co nsideri tutto, senza prese
d i p o s i z i o n e i d e o l o g i c h e m a
con serietà. So che è un mate
a lungo te rmine e che nel frat-
tempo il Bondone deve poter
vivere anche attraverso lo sci,
m a a d u n t a vo l o c o n t u t t e le
realtà si dovranno fare le giu-
ste va lutazioni».

Il progetto del bacino artifi-
c i a l e , p r e s e n t a to d a T r e n t o
F u n i v i e i n s e d e d i « c o n s u l t a -
z i o n e p r e l i m i n a r e » a l l ’ A g e n -
z i a p r o v  i n c i a l e p e r l a p r o t e -
zione ambientale (Appa), è in
fase di appr ndimento. Traofo
le osservazioni arrivate anche
q u e l l e d i G r a z i a n o A g o s t i n i ,
ex con s i g l i e r e co m u n a l e , c h e
i n m o d o p u n t u a l e m e t t e n e ro
su bianco tutte le criticità, da

p r o p o s i to l a S o p r i n t e n d e n z a
per i beni culturali — risulta-
no ad alto potenziale archeo-
l o g i c o e c o m e t a l i r i s u l t a n o
segnalate nel Prg del Comune
d i T r e n t o pe r l a p r e s e n z a d i
i m p o r t a n t i e v i d e n z e ar c h e o -
logiche del Pa leolitico medio,
superiore e del Mesolitico».

Pe r l’Ufficio Gestione risor-
s e i d r i c h e d e l l a P r o v i n c i a , i l
p r o g e t to « n e c e s s i t a d i u n ’a t -
tenta e puntuale analisi idro-
logica del co rpo idrico da cui
si deriva, quindi rio Ve la e sor-
g e n t i M o l i n i , i n m o d o d a va-
l u t a r e l’ef f e t t i va d i s p o n i b i l i t à
delle risorsa idrica, elemento
chiave del progetto». Un o stu-
d i o , d a t a l a d e l i c a te z z a d e l l a
q u e s t i o n e , c h e s i c h i e d e d i
a n t i c i p a r e r i s p e t to a l l a f a s e
o r a a p e r t a d i « c o n s u l t a z i o n e
p r e l i m i n a r e » , e n o n « r i m a n -
dato alla fase di valutazione di
i m p a t t o am b i e n t a l e » . I n p a r -
ticolare — scrive sempre l’Uf-
f i c i o G e s t i o n e r i s o r s e i d r i c h e
— «l ’ a n a l i s i i d r o l o g i c a dovr à
dimostrare la sussistenza del-
la disponibilità» di acqua.

I n c o  n c l u s i o n e « s i c h i e d e
che la documentazione a sup-
p o r t o d e l p r o c e d i m e n t o d i
c o n s u l t a z i o n e p r e l i m i n a r e
ve n g a i n t e g r a t a a l f i n e d e l -
l ’e s p r e s s i o n e d e l p a r e r e d i
com p e t e n z a » . I n f i n e i l S e r v i -
z i o f a u n i s t i c o s i e r a g i à
e s p r e s s o , n o n t a n t o po s i t i v a -
mente, preoccupato oltre che
p e r l ’ u s o i n v e r n a l e d e l l ’a c q u a
d e l b a c i n o a n c h e p e r l ’ u s o
estivo me laghetto per i tu-co
r i s t i : « T a l e n u o vo u t i l i z z o va
attentamente va lutato, poiché
il conseguente aumento della
f r u i b i l i t à c o  m p o r t a u n m a g -
gior disturbo alla fauna anche
nell’area limitrofa».

T u t t i a r g o m e n t i c h e d o-
v r a n n o o r a e s s e r e va l u t a t i i n
v i s t a d e i p r o s s i m i p a s s a g g i
del progetto, atteso dal setto-
re sciistico del Bondone.

Donatello Baldo
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Il quadro

● In questi

giorni la siccità

sta mettendo

in ginocchio

gran parte

dell’Italia

● In difficoltà

sono in

particolare le

regioni della

pianura

padana, dove il

Po è in secca

● La richiesta è

di attivare lo

stato di

emergenza, ma

anche di

prevedere un

piano

strutturale in

grado di

affrontare i

problemi di

carenza della

risorsa idrica in

futuro

● In Trentino la

situazione non

è così

drammatica,

ma si sollecita

un uso ridotto

dell’acqua

M a l ’ U n c e m c h i e d e a n c h e d i
i n c e n t i v a r e l ’ i n s t a l l a z i o n e
nelle abitazioni di sistemi per
il cupero e il riuso delle ac-re
q u e , d i « r e n d e r e mi g l i o r e i l
c i c l o i d r i c o i n t e g r a to » e d i
p r o m u o vere ca m p a g n e d i i n -
for m a z i o n e . S i m o b i l i t a , i n f i -
n e , a n c h e l ’ E n p a , l ’e n te prote -
z i o n e a n i m a l i . C h e c h i e d e a l
governo lo stato di emergenza
a n c h e p e r g l i a n i m a l i . L ’e n t e
s o l l e c i t a i n o l t r e i ci t t a d i n i a d
aiutare gli animali in difficol-
t à « m e t t e n d o c i o l e d ’a c q u ato
sui davanzali o sui balconi, ri-
cava ndo ne d’ombra ed evi-zo
tando di potare il verde».

E d i f r o  n t e a l l ’a g e n d a f i t t a
di ieri, la Pr incia ha decisoov
di posticipare a oggi l’invio ai
C o m u n i d e l l a c i r c o l a r e c h e
conterrà linee guida e indica-
zioni da diffondere ai cittadi-
ni per evitare gli sprechi di ac-
qua in una fase così difficile.

Ieri, infine, da Roma è arri-
v a t a l a n o t i z i a d i u n a n u o v a
i m p u g n a t i v a . I l C o n s i g  l i o d e i
m i n i s t r i h a i n f a t t i d e c i s o d i
i m p u g n a r e l a l e g g e s u l l e
e n e r g i e r i n n o v a b i l i p e r c h é
« t a l u n e d i s p o s i z i o n i , e c c e -
dendo dalle co mpetenze rico-
n o s c i u t e al l a P r ovi n c i a d a l l o
S t a t u t o s p e c i a l e d i a u t o n o -
m i a , s i p o n g o n o i n con t r a s t o
c o n l a n o r m a t i v a s t a t a l e e d
e u r o p e a i n m a t e r i a d i e n e r -
gia».

Marika Giovannini
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L’audizione

alla Camera

D
opo il clamore e
l’indignazione
nazionale seguita al

caso Bibbiano il Pa rlamento
sta lavorando per dare un
nuovo assetto normativo di
affidi e adozioni in Italia.
Rivedendo l’impostazione di
un modello che ha al centro il
tribunale dei minorenni e si
basa in modo imprescindibile
sul lavoro dei servizi sociali.
Attori che restano
insostituibili, ma il
funzionamento dei quali,
tanto più nella re lazione tra
loro, mostra delle lacune che
la riforma si propone di
co colmare. In questo ntesto
va letta l’audizione di ieri del
presidente del tribunale dei
minorenni di Trento,
Giuseppe Spadaro, da parte
della mmissione dico
inchiesta sulle attività
co connesse alle munità di
tipo familiare che accolgono
minori. Spadaro è a Trento da
due anni, prima svolgeva lo
stesso incarico a Bologna. È
stato sentito come esperto,
aprendo una serie di
audizioni di magistrati e
procuratori minorili,
analizzando le criticità e
suggerendo dei correttivi.
Spadaro si è detto lice dife
poter dare un ntributo inco
un momento determinante
per migliorare il
funzionamento della
giurisdizione. Il problema sul
quale ha insistito di più è il
rapporto tra magistrati e
servizi sociali. Oggi la legge lo
co configura me una
«collaborazione», senza
gerarchie. Significa che il
magistrato emette un
provvedimento e affida ai
servizi sociali il compito di
eseguirlo, senza però avere
alcuna facoltà di verifica e
co cantrollo. Inoltre ac de che
il servizio sociale che ha
segnalato il caso alla
magistratura, si trovi a dover
poi operare nella stessa
famiglia che lo vede come
ostile. Ultimo, la materia è
estremamente delicata e
richiederebbe mpetenzeco
specifiche a livello alto: una
specializzazione che oggi i
servizi sociali non prevedono.
Secondo Spadaro la soluzione
potrebbe essere creare delle
branche specifiche di servizi
sociali che si occupino
esclusivamente del lavoro al
fianco della giurisdizione
minorile, legate da una
subordinazione almeno
funzionale al magistrato.
L’altro ma ac nnato è statote ce
la necessità di rivedere anche
la geografia della
giurisdizione minorile. Ha
portato il proprio esempio
personale: a Trento, ha detto,
tre magistrati hanno un ca rico
medio di un centinaio di
fascicoli, gestibile n i mpico te
e l’attenzione che meca cosi
questi impongono. A Bologna
ogni magistrato aveva circa
1500 fascicoli: troppi.

Luca Marsilli
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Dopo Bibbiano,
Spadaro indica
le soluzioni
per il futuro

In secca

Il torrente

Fersina

a Trento

che soffre

la mancanza

d’acqua

Il problema

è diffuso

in tutto

il Paese

Verso il Palon Una delle piste da sci del Bondone

❞Benetti
Non siamo
contrari
a priori,
ma ci
si deve
confrontare
per trovare
la soluzione
migliore

❞Agostini
A queste
quote non
nevica più:
varrebbe
la pena
investire
in settori
diversi
dallo sci

quella idrica a quella faunisti-
c a , p u n t a n d o m o l t o s u l -
l ’ a s p e t t o « s t r a t e g i c o » : « A
queste quote ormai non nevi-
ca più — questo il senso delle
considerazioni di Agostini —
e fo rse rrebbe la pena inve-va
s t i r e s u a l t r o c h e n o n s u l l o
sci».

All’attenzione di Appa sono
a r r i v a te a n c h e l e n s i d e r a -c o
z i o n i d e i va r i S e r v i z i p r ov i n -
c i a l i e co m u n a l i . N e s s u n o d à
i l v i a l i b e r a , m a t u t t i con c o r -
dano che nno fatte maggio-va
r i a p p r ofon d i m e n t i : « L e a r e e
individuate per la re alizzazio-
n e d e l p r o g e t t o — s c r i ve a

e m e r g e n z a , i n T r e n t i n o A l t o
A d i g e l a s i t u a z i o n e è a n c o r a
accettabile. «In una gradazio-
n e d a ve rde a r o s s o — h a ri -
corda t o B i s e s t i — i l T ren t i n o
è i n zona arancione, n al li-co
ve l l o s u p e r i o r e , p i ù p r o b l e -
m a t i c o , i l P i e m o n t e , l a L o m -
b a r d i a , i l Ven e t o , l ’ E m i l i a Ro-
magna».

P r o p r i o l a s i t u a z i o n e d e l
Veneto, ieri mattina, è stata al
cen t r o de l l a r i u n i o n e te c n i c a
d e l l ’ A u t o r i t à d i b a c i n o d i -
strettuale delle Alpi Orientali.
Con la gione rappresentataRe
d a l l ’ a s s e s s o r e a l t o a t e s i n o
Giuliano Vettorato: «Il Veneto
h a d i c h i a r a t o lo st a t o di c r i s i
idrica e noi siamo disponibili
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